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El Norte. VALLADOLID

Cortes señaló que la Junta
Superior ya tiene en su poder
todo el conjunto de documentos
y legajos necesarios para emitir
el informe. 

El retraso en la remisión de
dicha documentación, según
Cortés, no se ha debido a una
negligencia administrativa de
algún funcionario del Ministe-
rio de Educación y Cultura, sino
al periodo vacacional, según las
investigaciones internas del de-
partamento del secretario de
Estado de Cultura.

Los miembros de la Junta Su-
perior de Archivos disponen de
un plazo de seis meses para emi-
tir un dictamen, según la Ley de
Patrimonio Histórico y según lo
acordado en el Congreso de los
Diputados. 

En ese informe técnico, de
carácter no vinculante, se basa-
rá la decisión de la Administra-
ción para decidir
si se acepta la rei-
vindicación de la
Generalitat de
Cataluña, que rei-
vindica los legajos
de la Guerra Civil
c o r r e s p o n d i e n t e s
a la Comunidad
de Cataluña que
fueron incautados
por el general
Franco para de-
positarlos en el
Archivo de Sala-
manca.  

Cortés rechazó además que
la dimisión de la subdirectora
general de Archivos esté rela-
cionada con la polémica sobre
el hipotético traslado de los do-
cumentos de Salamanca. El se-

cretario de Estado de Cultura
aseguró que ha sido «una coin -
cidencia en el tiempo».

Miguel Angel
Cortés rechazó la
opinión del PSOE
de Salamanca
–los socialistas
asociaron la dimi-
sión de la subdi-
rectora de Archi-
vos con el visto
bueno del Go-
bierno del PP al
traslado de los do-
cumentos a Cata-
luña–. Para Cor-
tés «no tiene nada
que ver». No obs-

tante, el secretario de Estado de
Cultura reconoció que en el en-
vío de los papeles a los expertos
«se podría haber actuado con
más celeridad, pero se ha subsa -
nado esa cuestión».

C o rtés dice que en un mes se conocerá
el dictamen sobre el traslado del Arc h i v o
El informe no será vinculante, pero servirá de base para tomar una decisión

El secretario de Estado de Cultura, Miguel
Angel Cortes, ha anunciado en Valladolid que
dentro de un mes se conocerá el dictamen de
la Junta Superior de Archivos sobre la

conveniencia o no del traslado a Cataluña de
parte del Archivo Histórico Nacional que se
encuentra depositado en el colegio de San
Ambrosio de Salamanca.

6 MESES

Aunque el Gobier-
no estima que el
dictamen estará
redactado en un
mes, la Junta Su-
perior de Archivos
tiene un plazo de
seis meses para
emitirlo, según la
Ley de Patrimonio

Miguel Angel Cortés. 

El Norte. LEON

El procurador del Común,
Manuel García Alvarez, ha
mostrado su apoyo a las reivin-
dicaciones planteadas por la
Plataforma Referéndum Ya,
con el fin de subsanar errores
lingüísticos que anulan la iden-
tidad regional leonesa. 

El Procurador del Común se
ha comprometido a realizar es-
tas gestiones ante las autorida-
des competentes, por entender
que la petición es justa. Algu-
nas editoriales ya han respon-
dido de forma positiva a las pe-
ticiones de la Plataforma y se
han comprometido a corregir
los libros de texto. 

El coordinador de la plata-
forma, que a partir de ahora se
llamará Plataforma Regional

de Identidad Leonesa, Máxi-
mo Soto, ha manifestado que
es preciso corregir la utiliza-
ción del término castellano-le-
onés, ya que « m a l i n t e n c i o n a -
damente aplicado perjudica a la
identidad leonesa, puesto que
trata de unir a dos pueblos que
no comparten el mismo senti -
miento». Ante esta práctica, la
Plataforma se ha dirigido a va-
rias instituciones y editoriales
para que corrijan tanto el Esta-
tuto de Autonomía como los li-
bros de texto, donde se habla
de un sólo pueblo. 

La Plataforma también re-
mitirán un escrito al Rey   para
que vele por la identidad leo-
nesa. «Aparte de ser Rey de Es -
paña, don Juan Carlos tiene el
título de Rey de León y debe ve -
lar por la identidad de este pue -
blo», señalaron

El Procurador del Común
gestionará que desapare z c a
el término castellano-leonés

José M. Barrios. SALAMANCA

El diputado del Partido Po-
pular por Salamanca, Fernan-
do Fernández de Trocóniz,
afirmó ayer que el desdobla-
miento de la carretera N-620
entre Salamanca y la frontera
portuguesa no se hará constru-
yendo una autopista de peaje.
Esta posibilidad fue apuntada
por el ministro de Fomento,
Rafael Arias Salgado, en una
reciente intervención parla-
mentaria.

El diputado salmantino fue
más allá y aseguró con rotundi-
dad que «no habrá peaje» e n
ningún tramo de las futuras
vías de comunicación que atra-
viesen la provincia de Sala-
manca. Incluso añadió que
«por supuesto, las obras de des -

doblamiento del tramo entre la
capital y la localidad fronteriza
de Fuentes de Oñoro se inicia -
rán en esta legislatura como nos
comprometimos en su día».

En cuanto al tramo de la
también denominada Autovía
de Castilla entre la capital cha-
rra y Tordesillas, Trocóniz de-
claró que «sigue su curso nor -
mal».

Según Trocóniz la conexión
de España y Portugal con el
resto de países europeos se re-
alizará por Fuentes de Oñoro,
tanto por carretera como vía
ferrocarril, «y así lo acordarán
los ministros de Fomento de las
dos naciones en un encuentro
que mantendrán en próximas
f e c h a s », explicó en una rueda
de prensa ofrecida ayer junto a
los otros dos diputados popula-
res de esta provincia.

El PP descarta que la
Salamanca-Fuentes de
O ñ o ro sea de peaje

J. M. B. SALAMANCA

Los trabajadores del con-
sorcio Salamanca Emprende
han acordado por unanimi-
dad seguir desempeñando
sus tareas durante el próximo
mes de octubre sin cobrar sa-
lario alguno. 

Tras aceptar la propuesta
de expediente de extinción
temporal de empleo que or-
denó la Junta General del
consorcio, los empleados han
decidió contribuir a la conti-
nuidad de esta iniciativa
prestando sus servicios un
mes más sin coste para la ins-
titución, que acordó prescin-
dir más de una treintena de
sus cuarenta trabajadores al
carecer de liquidez para pa-
gar sus nóminas.

Los empleados habían de-
signado a tres representantes
para pactar con los responsa-
bles de Salamanca Emprende
el documento que presenta-
rán ante la delegación de
Trabajo de la Junta de Casti -
lla y León, alegando esa falta
de liquidez para el cese de la
actividad.

C o m u n i c a d o

En un comunicado de los
trabajadores, estos aseguran
conocer las dificultades eco-
nómicas por las que atraviesa
el consorcio y que motivaron
la decisión de la Junta Gene -
ral. Justifican su decisión en
«el apoyo a la continuidad del
consorcio y el mantenimiento
de los servicios que hasta aho -
ra se han venido prestando a
los distintos usuarios».

Desde algunos sectores se
ha calificado la rescisión de
contratos como el principio
de la liquidación anunciada
por el consorcio a mediados
de agosto. Desde esa fecha,
su continuidad ha dependido
de la entrada en la Junta de
alguna de las dos institucio-
nes para respaldar la llegada
de fondos europeos. Pero
ambas siguen sin pronunciar-
se definitivamente y esperan-
do informes de sus interven-
tores.

Los empleados
de ‘Salamanca
E m p re n d e ’
trabajarán 
sin cobrar


